
Übersicht 
Ausschuss für Partner- und Patenschaften 23.04.2024 
über die vom Ausschuss für Partner- und Patenschaften in seiner Sitzung am 23.4.2024 ge-
fassten Beschlüsse: 
  
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Bestellung der Schriftführung Die Schriftführung 
wurde bestellt.  

 29/24 

2. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Ta-
gesordnung 

Der Ausschuss für  
Partner- und Pa-
tenschaften er-
kannte die Tages-
ordnung einver-
nehmlich an. 

 30/24 

3. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Ausschusses für Partner- und Pa-
tenschaften am 29.11.2023 

Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften er-
kannte die Nieder-
schrift einvernehm-
lich an. 

 31/24 

4. Bericht über die Ausführung der in der Sit-
zung des Ausschusses für Partner- und Pa-
tenschaften am 29.11.2023 gefassten Be-
schlüsse 

Es wurde be-
schlussgemäß ver-
fahren. 

  

5. Einwohnerfragestunde Es gab keine 
Wortmeldungen. 

  

6. Förderanträge    

6.1. Eingegangene Förderanträge Es ergingen keine 
Förderanträge, 
über die der Aus-
schuss hätte be-
schließen können. 

  

6.2. Bericht über die letzten Förderanträge Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften nahm 
Kenntnis. 

  

7. Jahresbericht/ Zuschussbeschluss Partner-
schaftsverein Siegburg e.V. 

Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften nahm 
Kenntnis und be-
schloss den Jah-
reszuschuss. 

 32/24 

8. 60 Jahre Städtepartnerschaft Siegburg - No-
gent 

   

8.1. Stadtfestwochenende in Siegburg Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften nahm 
Kenntnis. 

  

8.2. Besuch in Nogent-sur-Marne Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften nahm 
Kenntnis. 
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8.3. Organisierte Bürgerfahrt nach Nogent durch 
den Partnerschaftsverein Siegburg e.V. 

Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften nahm 
Kenntnis. 

  

9. 30 Jahre Städtepartnerschaft Siegburg-
Orestiada 

Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften nahm 
Kenntnis. 

  

10. Europaaktive Kommune Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften nahm 
Kenntnis und erteil-
te einen Arbeitsauf-
trag an die Verwal-
tung und die Schu-
len. 

  

11. Bekanntgaben der Verwaltung    

11.1. Anstehende Termine Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften nahm 
Kenntnis. 

  

11.2. Projekt Städtepartnerschaft mit Werder Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften nahm 
Kenntnis. 

  

12. Anfragen von Ausschussmitgliedern Der Ausschuss für 
Partner- und Pa-
tenschaften nahm 
Kenntnis. 
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Niederschrift 
 
über die vom Ausschuss für Partner- und Patenschaften in seiner Sitzung am 23.04.2024 
gefassten Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 19:19 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Am Turm 32, 53721 Siegburg 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzende 
Frau Petra Schonlau CDU    

Stellvertr. Vorsitzende 
Frau Sabine Roland SPD    

Ratsmitglieder CDU 
Frau Marga Basche CDU    
Herr Siegfried Dolezych CDU    
Herr Sissis Vassiliadis CDU    

Sachkundig Bürger CDU 
Herr Dr. Wolf-Dietrich 
Drosdzol 

CDU    

Frau Christine Probst CDU    
Herr Lazaros Tsapanidis Mitglied Integ-

rationsrat    

Ratsmitglieder SPD 
Frau Gaby Körner SPD    
Herr Dirk Witte SPD    

Sachkundige Bürger SPD 
Herr Stefan Meß SPD    
Frau Beate Willmann-
Preller 

SPD    

Ratsmitglieder Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Herr Charly Halft GRÜNE    
Frau Birgit Meyer GRÜNE    

Sachkundige Bürger Bündnis 90/DIE GRÜ-
NEN 
Herr Klaus Josef Knein GRÜNE    
Frau Nadine Kutz GRÜNE    

Ratsmitglied FDP 
Frau Rita Schubert FDP    

 

 

 

Ratsmitglied DIE LINKE 
Herr Raymund Schoen DIE LINKE    

Sachkundige Bürgerin SBU 
Frau Melanie Wesse SBU    

Beratende Mitglieder 
Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim-

mung    
Frau Sakine Iseri Mitglied Integ-

rationsrat    
 
 
 

 
Entschuldigt: 
  

Ratsmitglied SPD 

Ursula Neßhöver  SPD  

Sachkundige Bürgerin DIE LINKE 

Margarete Mergner  DIE LINKE 
 
Für die Verwaltung: 
Bürgermeister Stefan Rosemann 
Herr Johannes Wingenfeld 
Herr Nico Novacek, Schriftführung 
Frau Kira Haasbach  
 
Für den Partnerschaftsverein Siegburg: 
Vorsitzende Gisela Fechner 
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
 
--- 
 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
 
--- 
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Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Bestellung der Schriftführung  B 

 
 Der Ausschuss für Partner- und Patenschaften bestellte Frau Nathalie Eischeid 

und Herrn Nico Novacek zu stellvertretenden Schriftführern. 
 
  
 
AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 19 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
 

 

2. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Tagesordnung   B 

 
 Frau Ausschussvorsitzende Petra Schonlau stellte fest, dass der Ausschuss für 

Partner- und Patenschaften fristgerecht eingeladen und beschlussfähig sei.  
 
Der Ausschuss für Partner- und Patenschaften erkannte die Tagesordnung einver-
nehmlich an.  
 

 
 Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 19 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
 

 
  
 

3. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Aus-
schusses für Partner- und Patenschaften am 29.11.2023 

  B 

 
 Der Ausschuss für Partner- und Patenschaften erkannte die Niederschrift vom 

29.11.2023 einvernehmlich an. 
 
 Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 19 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
 

 
 

4. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Ausschus-
ses für Partner- und Patenschaften am 29.11.2023 gefassten 
Beschlüsse 

 B 

 
 Der Ausschuss für Partner- und Patenschaften nahm Kenntnis. 
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5. Einwohnerfragestunde    

 
 ./. 
 

6. Förderanträge    

 
  

6.1. Eingegangene Förderanträge   

 
 Es sind auch nach Unterlagenversand keine Förderanträge eingegangen. 

 
 

6.2. Bericht über die letzten Förderanträge   

 
 Stephan Riesop, Vorsitzender des Antragsstellers Husaren Schwarz-Weiß,  

berichtete über den Partnerschaftsaustausch zwischen Patenboot und der  
Karnevalsgesellschaft Husaren Schwarz-Weiß. Er bedankte sich für die Unterstüt-
zung beim Ausschuss und der Verwaltung. 
 
Der Ausschuss für Partner- und Patenschaften nahm Kenntnis. 

  

7. Jahresbericht/ Zuschussbeschluss Partnerschaftsverein Sieg-
burg e.V. 

 B 

 
 Gisela Fechner berichtete über die Aktionen des Partnerschaftsvereins im gesam-

ten Jahr. Das Gymnasium Siegburg Alleestr. hat eine Partnerschule in Nogent-sur-
Marne gefunden, mit der die Kooperation nun aufgebaut werden soll. 
 
Nach Kenntnisnahme des Tätigkeitsberichts des Partnerschaftsvereins Siegburg 
e.V. beschloss der Ausschuss gemäß Zuständigkeitsordnung der Kreisstadt Sieg-
burg, den Jahreszuschuss i.H.v. 5.000 EUR zu Gunsten des Partnerschaftsvereins 
durch die Verwaltung vorzubereiten und bei rechtsgültiger Haushaltslage auszu-
zahlen. 
 
Einstimmiger Beschluss: 
 

Ja: 19 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

8. 60 Jahre Städtepartnerschaft Siegburg - Nogent   

 

8.1. Stadtfestwochenende in Siegburg   

 
 Die Stadtverwaltung stellte den Ablauf noch einmal kurz mündlich dar. Charly Halft, 

(Bündnis 90/DIE GRÜNEN) fragt, wie der Ausschuss mit der Gruppe aus Nogent 
während des Stadtfestes zusammentreffen wird. Stefan Rosemann erläutert, dass 
ein Treffen am Samstag um 10 Uhr vorgesehen ist. Charly Halft schlug vor, das 
Treffen auf eine halbe Stunde zu verkürzen. Es soll ein „Sektempfang“ oder ähnli-
ches im Rhein-Sieg-Forum stattfinden, so dass der Ausschuss in lockerer Runde 
auf die Delegation treffen kann. Die Verwaltung übernimmt die Anregung für die 
weiteren Planungen. 
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8.2. Besuch in Nogent-sur-Marne   

 
 Die Stadtverwaltung stellte den Ablauf des Besuchs gemäß der Vorlage noch ein-

mal kurz vor. Charly Halft (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) fragte an, ob es bereits 
Rückmeldungen der Sportvereine zur Teilnahme gibt. Johannes Wingenfeld erläu-
terte, dass die Siegburger Delegation auf Sportvereine in Nogent treffen wird. Von 
Seiten der französischen Freunde wird „Handball“ und „Rudern“ favorisiert. 
 
Petra Schonlau fragte nach den Ehrengästen der Delegation, Johannes Wingen-
feld berichtet, dass Bürgermeister a.D. Rolf Krieger als Teil der Delegation teil-
nehmen wird und sein Beitrag an den Partnerschaftsverein durch die Verwaltung 
erstattet wird.  
 
Der Ausschuss bat um eine Mail an die Fraktionen im Nachgang zum Ausschuss, 
damit von dort aus die Teilnehmer:innen vorgeschlagen werden und beschlussge-
mäß ausgewählt werden (Beschluss 28/23 vom 29.11.2023).  
 
Gisela Fechner fragte an, ob noch weitere Mittel für Schüler:innen zur Verfügung 
stehen. Der Partnerschaftsverein beantragt die Mittel zunächst beim Deutsch-
Französischen Bürgerfonds. Sollte dies nicht funktionieren, kann ein Antrag auf 
Fördermittel aus den Richtlinien der Stadt gestellt werden. Der Ausschuss signali-
sierte bereits breite Zustimmung für den Fall eines Förderantrags. 

 

8.3. Organisierte Bürgerfahrt nach Nogent durch den Partner-
schaftsverein Siegburg e.V. 

  

 
 Es wird wie bereits mitgeteilt eine organisierte Bürgerfahrt nach Nogent durch den 

Partnerschaftsverein Siegburg e.V. geben. 
 
Gisela Fechner berichtete zum aktuellen Planungsstand der Bürgerfahrt. 
 

9. 30 Jahre Städtepartnerschaft Siegburg-Orestiada   

 
 Stefan Rosemann berichtete über den aktuellen Stand der Kommunikation zwi-

schen Orestiada und der Stadtverwaltung. Der neu gewählte Bürgermeister aus 
Orestiada wird es nicht zum Griechischen Fest in Siegburg schaffen. Er hat BM 
Rosemann aber zu einem Kennenlernfest im Juni 2024 nach Orestiada eingela-
den.  
 
Die Veranstalter des Griechischen Sommerfests in Siegburg mussten den bisheri-
gen Standort aus ordnungsrechtlichen Gründen (Kreisangelegenheit) aufgeben 
und haben sich als neuen Ort den Innenhof „Am Turm“ ausgesucht. 

 
  

10. Europaaktive Kommune   

 
 Die Ausschussvorsitzende Petra Schonlau bedankte sich bei der Stadtverwaltung 

für die umfassende Vorbereitung. 
 
Für die Hans-Alfred-Keller-Grundschule berichtete die Konrektorin Miriam Beitzen 
und für das Anno-Gymnasium der Schulleiter Sebastian Kaas und Achim Werner, 
Koordination bilingualer Bildungsgang, über die Europaaktivitäten der beiden 
Schulen.  
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Herr Raymund Schoen fragte, wie die Kinder im Grundschulalter ausgewählt wer-
den. Frau Miriam Beitzen berichtete, dass die Kinder (Klasse 3-4) während der 
Schulzeit selbstständig Bewerbungen erstellen, die nach den Kriterien des Schul-
parlaments bewertet werden.  
 
Frau Christel Probst fraget, wie sich die bilinguale Betreuung zusammensetzt. Frau 
Beitzen und Herr Kaas berichten über die Angebote an den Schulen.  
 
Der Ausschuss folgte dem Vorschlag der Verwaltung und erteilte einen Arbeitsauf-
trag: Die Stadtverwaltung und die Siegburger Schulen sollen bereits jetzt ein um-
fassendes Profil der europaaktiven Aktivitäten erstellen, damit bei der Ausschrei-
bung des Landes NRW für die neue Auszeichnung umgehend eine Bewerbung 
erstellt werden kann. Herr Sebastian Kaas wird die Aktivitäten der Schulen sam-
meln.  
 
Frau Wesse, SBU-Fraktion, fragte, ob das Berufskolleg mit einbezogen werden 
kann. Die Verwaltung wies darauf hin, dass es sich um eine Kreisschule handelt.   

 

11. Bekanntgaben der Verwaltung    

 
 Stefan Rosemann berichtete über eine personelle Änderung im Amt für Bürger-

meisterangelegenheiten. 
  

11.1. Anstehende Termine   

 
 Die Termine nach Vorlage wurden zur Kenntnis genommen. 
 

11.2. Projekt Städtepartnerschaft mit Werder   

 
 Johannes Wingenfeld ergänzte die Vorlage dahingehend, dass die Verwaltung zur 

nächsten Sitzung einen Zeithorizont vorbereiten wird, wie die Städtepartnerschaft 
weiter auf den Weg gebracht werden kann. 

 

12. Anfragen von Ausschussmitgliedern    

 
 Frau Schonlau fragte an, wie die Einladung zur Eröffnung des Museums in Bunz-

lau die Verwaltung erreicht hat. Johannes Wingenfeld berichtete, dass die Verwal-
tung nur über die Bundesheimatgruppe, die als Fördermitglied des Keramikmuse-
ums zur Eröffnung eingeladen wurde, von der Veranstaltung erfahren hat.  
 
Frau Schonlau fragte, ob Fußballgruppen aus den Partnerstädten zur EM kommen 
- der Verwaltung ist nichts bekannt. 

  
 

Ende der öffentlichen Sitzung. 
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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